
Homélie du 33ième dimanche ordinaire
année liturgique B

Lectures de la messe

Première lecture

« En ce temps-ci, ton peuple sera délivré » (Dn 12, 1-3)

Lecture du livre du prophète Daniel

    En ce temps-là se lèvera Michel, le chef des anges,
celui qui se tient auprès des fils de ton peuple.
Car ce sera un temps de détresse
comme il n’y en a jamais eu
depuis que les nations existent,
jusqu’à ce temps-ci.
Mais en ce temps-ci, ton peuple sera délivré,
tous ceux qui se trouveront inscrits dans le Livre.
    Beaucoup de gens qui dormaient
dans la poussière de la terre
s’éveilleront, les uns pour la vie éternelle,
les autres pour la honte et la déchéance éternelles.
    Ceux qui ont l’intelligence resplendiront
comme la splendeur du firmament,
et ceux qui sont des maîtres de justice pour la multitude
brilleront comme les étoiles pour toujours et à jamais.

    – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 15 (16), 5.8, 9-10, 11)

R/ Garde-moi, mon Dieu,
j’ai fait de toi mon refuge. (Ps 15, 1)

Seigneur, mon partage et ma coupe :
de toi dépend mon sort.
Je garde le Seigneur devant moi sans relâche ;
il est à ma droite : je suis inébranlable.
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Mon cœur exulte, mon âme est en fête,
ma chair elle-même repose en confiance :
tu ne peux m’abandonner à la mort
ni laisser ton ami voir la corruption.

Tu m’apprends le chemin de la vie :
devant ta face, débordement de joie !
À ta droite, éternité de délices !

Deuxième lecture

« Par son unique offrande, il a mené pour toujours à leur perfection ceux qu’il sanctifie »
(He 10, 11-14.18)

Lecture de la lettre aux Hébreux

Dans l’ancienne Alliance,
    tout prêtre, chaque jour, se tenait debout dans le Lieu saint
pour le service liturgique,
et il offrait à maintes reprises les mêmes sacrifices,
qui ne peuvent jamais enlever les péchés.

    Jésus Christ, au contraire,
après avoir offert pour les péchés un unique sacrifice,
s’est assis pour toujours à la droite de Dieu.
    Il attend désormais
que ses ennemis soient mis sous ses pieds.
    Par son unique offrande,
il a mené pour toujours à leur perfection
ceux qu’il sanctifie.

    Or, quand le pardon est accordé,
on n’offre plus le sacrifice pour le péché.

    – Parole du Seigneur.

Évangile

« Il rassemblera les élus des quatre coins du monde » (Mc 13, 24-32)

Alléluia. Alléluia.
Restez éveillés et priez en tout temps :
ainsi vous pourrez vous tenir debout devant le Fils de l’homme.
Alléluia. (cf. Lc 21, 36)

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc

En ce temps-là,
Jésus parlait à ses disciples de sa venue :
    « En ces jours-là,
après une grande détresse,
le soleil s’obscurcira
et la lune ne donnera plus sa clarté ;



    les étoiles tomberont du ciel,
et les puissances célestes seront ébranlées.
    Alors on verra le Fils de l’homme venir dans les nuées
avec grande puissance et avec gloire.
    Il enverra les anges
pour rassembler les élus des quatre coins du monde,
depuis l’extrémité de la terre jusqu’à l’extrémité du ciel.

    Laissez-vous instruire par la comparaison du figuier :
dès que ses branches deviennent tendres
et que sortent les feuilles,
vous savez que l’été est proche.
    De même, vous aussi,
lorsque vous verrez arriver cela,
sachez que le Fils de l’homme est proche, à votre porte.
    Amen, je vous le dis :
cette génération ne passera pas
avant que tout cela n’arrive.
    Le ciel et la terre passeront,
mes paroles ne passeront pas.
    Quant à ce jour et à cette heure-là,
nul ne les connaît,
pas même les anges dans le ciel,
pas même le Fils,
mais seulement le Père. »

    – Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie

Nous pouvons nous demander pourquoi lire une page… Les journaux, la télé, la radio, internet…
nous mettent de telles catastrophes sous les yeux à longueur des jours…

Et pourtant, frères et sœurs, cette page que nous venons d’entendre, n’est pas une page quelconque
mais une page d’Évangile, elle porte en elle une Bonne Nouvelle, une Espérance, c’est une Parole de
Jésus ressuscité. Oui, osons le dire une Bonne Nouvelle !

Ce matin, Jésus ne veut pas rajouter une couche, aux motifs d’inquiétudes qui déjà nous habitent au
sujet du monde, de la société, de l’Église, de nos vies personnelles. Non la parole du Seigneur ne
veut pas nous faire peur, nous enfoncer un peu plus dans la culpabilité, le désespoir. Tout au
contraire.

Aujourd’hui Jésus vient à nous pour nous réconforter, pour nous dire, à nous ses bien-aimés, mais
aussi à tout homme toute femme qui désespère : « N’aie pas peur ! Ne désespère pas… Moi, le
Seigneur, je suis là je suis avec toi… Pas un cheveu de ta tête ne sera perdu… »

« N’ayez pas peur. Ouvrez toute large la porte au Rédempteur… » C’est le cri que Jean-Paul II lança
à l’Église lors de son élection, cri qui traversa tout son pontificat et qui résonne encore à nos
oreilles…



« N’ayez pas peur ! Pas un cheveu de votre tête ne sera perdu…

N’ayez pas peur, c’est par votre persévérance, que vous obtiendrez la vie ! »

Les contemporains de Jésus admiraient la splendeur du Temple considéré comme l’une des sept
merveilles du monde ancien. Et bien Jésus leur dit (et à nous aussi) de ne pas se laisser tromper par
ce qui semble solide et qui en réalité ne l’est pas.

Jésus nous invite à bâtir notre vie sur le roc, le roc de la foi et de la Parole de Dieu, de la prière, de
la solidarité fraternelle, du don de soi…

Jésus nous invite à ne pas mettre notre assurance dans un temple de pierre. Le vrai Temple, c’est
lui. C’est sur lui qu’il nous faut nous appuyer, nous enraciner, surtout dans les moments difficiles,
douloureux de notre existence… Même à travers la mort, nous sommes assurés de rester vivants de
la vie de Dieu.

Ce matin le Seigneur nous invite à être semeur, témoins d’espérance là où nous sommes, sans autre
prétention que de semer le petit carré de terre qu’il nous a confié.

On disait à Mère Teresa : » Votre action, ce que vous faites, ce n’est qu’une goutte d’eau… ça ne sert
à rien… » Et mère Teresa de répondre : « Oui ce n’est qu’une goutte d’eau, mais l’océan est fait de
milliards de gouttes d’eau ! »

Oui, frères et, sœurs, nous aussi comme les gouttes d’eau qui forment l’océan. Nous sommes tous
reliés les uns unes aux autres… Chaque fois que j’introduis dans ma vie de l’amour, de l’espérance,
de la compréhension, de la compassion envers mes frères et sœurs et envers toutes les personnes
que je rencontre, je contribue à hâter la victoire totale du Christ sur toutes les forces du mal.

L’eucharistie que nous célébrons est une source intarissable d’espérance. Tournons-nous vers Jésus
pour lui demander la paix. Prions-le avec confiance, car il nous assure de sa présence dans toutes les
difficultés, dans toutes les épreuves que nous traversons.

Demandons-lui qu’il nous enracine vraiment dans son amour, afin que son amour chasse de nos
cœurs toute peur.

Au terme de cette homélie Je voudrais vous faire un cadeau, un cadeau que j’ai reçu moi-même un
jour où j’étais dans une grande détresse.

Que rien ne te trouble,

Que rien ne t’épouvante.

Tout passe.

Dieu ne change pas.

La patience obtient tout.

Celui qui à Dieu, ne manque de rien.

Dieu seul suffit ».

(Thérèse d’Avila)
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